

El Eco de Cartagena

BOCANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA SEGUNDA EPOCA

¡Salvese el que pueda!

Este va siendo el grito de actualidad. Nadie pudo ni siquiera soñar el grado de descomuerto a que hemos llegado en todo; parece que se ha perdido toda noción de principios de orden, de autoridad y de justicia.

Las cosas más absurdas son ejecutadas como si fuera un precepto imperioso; el desahucio general en que vivimos; cualquier miseria andaz se erige en arbitra de la vida de una industria, comercio, profesión, y las pretensiones más incoherentes y más contradictorias se plantean, se discuten y se revuelven como la cosa más natural del mundo.

Hemos perdido el espíritu de conservación que en muchos momentos vitales nos salvó, y lo ha substituido todo al egoísmo de unos y la cobardía de todos, que los restos que nos quedan no constituyen misterio apto para nada: son el fango sucio y pegajoso que arrastran las inundaciones y que es solo un estorbo allí donde se posa.

Por ello surgen a diario los conflictos, aumentan en proporción alarmante los temores, crecen considerablemente las ambiciones y vamos estando a merced de unos cuantos poseedores afortunados de este río revuelto de intranquilidad que cada día medita un nuevo atropello o arde una nueva amenaza.

Nuestro inolvidable Aparisi, aquel hombre profético que escribió para todos los tiempos y cuyas palabras conlucían siempre una palpitante actualidad, dijo lo siguiente:

«La razón del hombre, ejercitándose en los términos de la jurisdicción, es una gran cosa.

La razón del hombre, ayudando en el orden social y moral a la propagación y triunfo de la verdad divina, es una gran cosa.

La razón del hombre, declarándose en el orden social y moral independiente de la divina, no es más que un gran disolvente.»

Y hemos llegado ya, dolorosamente, a este último caso: todo se disuelve, todo se bambolea, nada está seguro ni firme, ni reyes, ni sociedades, ni autoridad, ni orden, ni coherencia. Asistimos estupefactos, de nuevo, al loco proyecto de edificar inaccesibles torres de Babel, y vemos que los esfuerzos de todos no han logrado todavía ni cubrir los cientos de la obra insensata.

Se proclama descaradamente por todos lados el imperio del desorden más desenvuelto, y en grado tal, que hemos llegado ya al mayor punto de degradación; se ama el desorden por el desorden, sin finalidad alguna, sin límites en el pedir ni prudencia en el discutir, imponiendo como argumento brutal la fuerza sola del número, y burlando de un solo plumazo todas las categorías sociales de inteligencia, de orden y de honradez.

Es terrible y desconsoladora la ceguera a que Dios condena a las inteligencias rebeldes: es monstruosa la perversidad que alcanza el hombre, guiado sólo por sus pasiones.

En esta triste noche que va envolviéndonos, en esta abisma a que va rodando vertiginosamente la actual sociedad, no hay ninguna esperanza de salvación si no surgen almas heroicas que se atrevan a afrontar la ola de barbarie que avanza amenazadora, si no se unen los que todavía no han perdido el instinto del vivir y dan un alito a la desbordante orgía de apetitos que va atrozando la voluntad y castrando las inteligencias.

Si esto no sucede así, si la existencia granta y vigorosa no viene, si esperamos a la musulmana en que el tiempo será el que lo resuelva, o fiamos cada uno en la acción y esfuerzo del vecino que nos salva, sin el menor esfuerzo de nuestra parte, será llegada la hora del naufragio, que ya ha sobrevenido desgraciadamente en otros países, y habrá sonado el momento en que cada cual, esido a la tabla de sus principios, se arroja al revuelto mar de la ruina, dando el último y espantoso grito de agonía: ¡Salvese el que pueda!

De Sociedad

Los que vivían
Regresó de la Capital el Inspector de vigilancia de esta ciudad D. Honorio Inglés.

—Procedente de Oádiz en donde ha pasado una larga temporada ha regresado a esta don Bernardo Lozano de Padilla.

—Para Madrid ha marchado hoy en el correo el ingeniero don Federico Salmerón.

Notas varias
Con toda felicidad ha dado a luz un robusto niño la esposa de nuestro amigo don Baltasar Gil (hijo)

—Ayer tarde en la Iglesia parroquial de Santo Domingo se celebró el matrimonial enlace de la bella señorita Antonia Pérez Martínez con el joven don Aurelio Mediavilla.

Después de la ceremonia los invitados fueron obsequiados en casa de los padres de la novia, con pastas, dulces y licores.

—Para nuestro distinguido amigo el joven e ilustrado doctor en derecho don Joaquín Fuentes García, ha sido pedida la mano de la bellísima y angelical señorita Encarnación Sintas Alarcón, hija de nuestro también querido amigo y colaborador, el laureado poeta don Antonio.

Reciba la enamorada y feliz pareja, nuestra felicitación más sincera por su futuro estado.

Enfermos
Se encuentra en cama ligeramente indispuesto, don Francisco Cascales Soró.

Letas de luto
Esta tarde ha sido trasladado al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, el cadáver de don Fulgencio Martínez, hermano político de nuestro amigo el coronel de Infantería de Marina retirado, don Bernardo González.

Al acto del sepelio ha asistido un numeroso acompañamiento.

Reciba su esposa y demás familia nuestro más sentido pésame.

En la Cámara de Comercio

Ayer tarde celebró la Cámara de Comercio de esta en su domicilio social de la plaza de Santa Catalina una reunión extraordinaria para tratar de los conflictos actuales, muy especialmente el de nuestra sierra minera y ver el modo de solucionarlos.

El Alcalde señor Carrilón dió cuenta de las gestiones que viene realizando y de la imposibilidad en que el Ayuntamiento se encuentra de solucionar en parte los conflictos por el mal estado de fondos en que se encuentra.

Después de hacer uso de la palabra varios vocales se acordó nombrar una comisión compuesta de los señores Gómez Quiles, Guardiola, La Iglesia, y Carrilón para que visite al Comandante General de este Apostadero y Gobernador militar de esta plaza para ver el modo de realizar algunas obras con objeto de dar colocación a los que vienen holgando forzosamente.

También el presidente de dicha Cámara conferenciará conferenciará con el Ingeniero Director de las Obras de este puerto con el mismo fin, y se harán algunas gestiones con los patronos obreros para ver si pueden colocar en sus minas a algunos obreros.

Barcos a Barcelona

Anoche se recibieron órdenes en este Apostadero para que inmediatamente salieran con rumbo a Barcelona el Acorazado «España» y el destructor «Osado», sacdos en este puerto, habiendo salido en las primeras horas de la mañana de hoy.

También el vapor «Eleuterio Delgado» de la Compañía Armadora de Tabaco entrará en el Arsenal para ser arrendado en guerra y salir seguidamente para dicho sitio.

Magnesia "Bishop"
antídoto efervescente.
Ventas
Farmacia Ruiz Stengre
Cuatro Santos

ACTUALIDAD ECONOMICA El problema de las subsistencias

Sabido es que a cada instante de la vida consume una parte de nuestro cuerpo que debe ser reemplazada integralmente.

Si esta ley no se cumple, si las pérdidas o desgastes naturales del cuerpo no son reemplazados exactamente, podremos tardar más o menos tiempo, pero es seguro que se infilará el «déficit», anuncio de la suspensión de pagos, o sea, que nuestra resistencia física irá declinando paulatinamente y sobrevendrá la vejez prematura del individuo.

Sabido es también que el cuerpo humano es un compuesto de oxígeno, carbono, hidrógeno, nitrógeno, azufre, fósforo y otras substancias que, maravillosamente combinadas, forman nuestros órganos, aparatos y sistema. Las tres substancias principales de nuestro organismo son el oxígeno, el carbono y el azufre; son éstas las que se gastan en mayor cantidad y, por lo tanto, las que más hemos de procurar reponer.

Un sugeto de peso regular y que desempeña un trabajo duro durante diez horas, pierde en un día 324 gramos de oxígeno, 19'53 de azufre y 335 de carbono.

Hay que comprender que no es posible fijar un tipo exacto de pérdidas para una clase social y poder deducir la cantidad exacta de «entradas» que necesita para reparar aquellas, puesto que cada individuo está sujeto a un cambio continuo en las proporciones de nutrición y desnutrición; se trata, pues, de cifras aproximadas.

Ahora bien. Hemos visto por un lado cuales son las pérdidas «naturales» del individuo, las que indefectiblemente hay que reemplazar. Y por otro lado presentaremos las substancias que contienen los artículos más corrientes, los que constituyen los alimentos de la mayoría, y de ahí haremos comparaciones para deducir que nada se hace oficialmente para proporcionar al individuo substancias baratas.

Los artículos de mayor consumo son:

	Gramos	Azof	Carbono
Pan	100	20	300
Vino	200	0'15	8'00
Bacalao	100	5'00	16'00
Arroz	50	0'50	20'00
Papas	300	0'90	32'00
Tocino	15	0'10	10'00
Carne	50	1'50	1'50
Judías	50	1'50	20'00

Estos artículos de uso tan corriente y de ineludible necesidad, en tiempos del «obscurentismo», como dicen al-

Crónica financiera de Madrid

Se han confirmado las noticias que adelantábamos en nuestra anterior crónica acerca de la admisión en Bolsa de los Bonos del Banco de España, habiéndose comenzado a cotizar oficialmente a 369 y 370 por 100.

Hace tiempo que se dejaba sentir la necesidad de dar estado legal a este valor con lo que han salido ganando de consumo la Hacienda que percibe así mayores ingresos, el Banco y el público.

El mercado bursátil persiste en su actitud de tranquilidad y expectativa, y esto le dá cierta monotonía, pues las alteraciones producidos por la especulación no se registran más que en muy restringida escala, ya que el negocio se reduce todo lo posible.

Así, resulta que la situación en líneas generales es la misma de las últimas semanas, según se desprende de las cotizaciones de los diferentes valores que se tratan en nuestra Bolsa.

El dinero continúa demostrando especial predilección por los fondos públicos, originándose la consiguiente mejora que es persistente y continua, aunque sin saltos bruscos, lo que confirma aún más la firmeza de la misma. Sin embargo, las cotizaciones de semana a semana, son apreciables, pues el Interior gana 55 céntimos, estando ya a 79'80, o sea para tocar de un momento a otro el entero 80, según hemos previsto en anteriores crónicas; el Exterior gana 10 céntimos cerrando a 90'25; el Amortizable 4º, no varía de 87'50; el 5º, viejo mejora cinco céntimos al llegar a 98'80 y el nuevo gana 35 finalizando a 98'55. Las Obligaciones del Tesoro no tienen casi variación sobre la anterior semana. En el transcurso de la actual se han cotizado por primera vez los Bonos del Tesoro recientemente emitidos, haciéndose operaciones a 98'70 por 100.

Como se vé, dada las altas cotizaciones alcanzadas por los valores del Estado, no es de esperar que suban mucho ya, si bien es de presumir que sostengan durante bastante tiempo su firmeza actual, dada la situación política y social del país.

El cambio internacional, se mantiene firme, pues en la semana última han salido bastantes compradores y ello ha determinado alguna mejora en los cursos, ganando media peseta los Francos que cierran a 96'50; 32 céntimos las Libras a 23'22 y once y medio los dólares a 5 pesetas.

En el último Balance del Banco de España se registra ya la entrada de oro en España, de que hacíamos mención en la anterior Crónica, figurando además de algún alza en el oro propiedad del Banco, una elevación de 26 millones en las cuentas corrientes oro de particulares, que proceden de un Banco luglés de los establecidos en esta Corte.

En contestación a algunos lectores de este periódico que nos consultan sobre la forma de saber la situación de los cambios de las Repúblicas americanas con España, les diremos que para ello tienen que consultar la cotización que tienen en París el signo de que se trate, y una vez hecha la reducción a francos, no hay más que reducir nuevamente los francos a pesetas al cambio del día anterior al en que se haya de efectuar la operación y se tendrá el valor o cambio efectivo de una República cualquiera de América con España.

Hasta ahora, y desgraciadamente, no hay otra forma, pues a pesar de la preponderancia económica que con la guerra ha adquirido España, y de que la peseta es hoy en día, y será por mucho tiempo, el signo monetario más firme en el mercado mundial, no existen cambios directos con España de la mayor parte de los países americanos sino que estos se realizan a través de francos principalmente, y aún de libras y dólares.

Se da hasta el caso de que el Banco Español del Río de la Plata que es la más poderosa institución bancaria de la Argentina, y cuyo capital está en su totalidad en España, y que tiene de españoles y colocados en España cuando anuncia el pago de sus dividendos lo hace diciéndolo: «Se pagarán tantos pesos de dividendo a razón de tantos francos por peso, al cambio de estos en la Bolsa de Madrid el día anterior al del pago del cupón».

Asunto es este que debiera merecer atención especial de aquellos que quieren laborar por la prosperidad y engrandecimiento de España.

Isauro Suarez Martínez.
Redactor Jefe de «EL FINANCIERO»
23 de Marzo 1919.

El Conflicto Minero

Con motivo del grave problema minero planteado en nuestra sierra se han cursado hoy los siguientes telegramas:

Presidente Consejo Ministros MADRID
Cámara Comercio a requerimiento Ayuntamiento ante gravados conflictos Cartagena, Unión, Mazarrón, reuniéndose ayer Asambleas extraordinarias acordando unir esfuerzos demás entidades intentar buscar solución al tremendo problema de hambre que amenaza inminente estos pueblos. Comisión nombrada visitado Comandante General Apostadero, Gobernador Militar interesados realización mayor número posible obras por administración poder dar trabajo obreros despedidos minas.

Esta Cámara propiamente grandemente no surjan desórdenes considerando preciso para ello haddase urgentemente facilitar trabajo para impedir que hambre arrastre obreros a procedimientos de violencia. Le saludan respetuosamente.

Presidente, Juan Antonio Gómez.
Secretaría, Jaime García Vaso.

Camilo Aguirre
Patrono Hotel
MADRID
Cámara Comercio al intervenir conflictiva minero procurado hacerlo for-

ma complementaria a valiosas gestiones está realizando Comisión Sindical. Al comunicarse ofreciéndose concurrir esta Corporación para cuanto considerases necesario en pró gestiones vienen realizándose. Le saludan afectuosamente.

Presidente, Gómez Quiles,
Secretario, García Vaso.

Un recuerdo

Como recuerdo del patriótico acto de la Jura de banderas celebrado el pasado domingo, el regimiento de Infantería Sevilla número 33 ha publicado un elegante folleto ilustrado con los retratos de S. S. M. M. el Rey y la Reina Doña Victoria y la imagen de la Purísima Concepción Patrona del arma de Infantería.

En tan interesante folleto que hemos recibido, se insertan máximas morales y patrióticas, un extracto del glorioso historial de dicho Regimiento, una poesía de Simón Delgado titulada «El Cento» a la bandera y una allocución a los reclutas por el Gobernador militar de este plaza, Excmo. señor don Luis de Santiago.

Agradecemos el recuerdo y el envío de los ejemplares.

CASAU—Fotógrafo
ha adquirido la potente «Lámpara Radiante» con la que en estos días de Carnaval hará fotografías por la noche, sin molestia para el público obviándose así las molestias.

CASAU, «EL ECO DE CARTAGENA»